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ACTA DE SESIONES DE ESPACIOS DE PARTICIPACIÓN DEL SISTEMA DISTRITAL DE 

DEPORTE, RECREACIÓN, ACTIVIDAD FÍSICA, EQUIPAMIENTO Y ESCENARIOS 
DEPORTIVOS DRAFE 

 
 
 

 
CONSEJO __LOCAL ____ DRAFE __DE FONTIBÓN__ 

ACTA N° __3__SESIÓN ORDINARIA _X__ EXTRAORDINARIA ___ 
 

 
FECHA: 22 de abril de 2025 
 
HORA: 5:22 p.m. 
 
LUGAR O PLATAFORMA: Alcaldía Local de Fontibón  
 

ASISTENTES:  

 

SECTOR 
CONSEJO/ ENTIDAD 

Incluir Instituciones públicas 
NOMBRE DELEGADO O 

REPRESENTANTE 

Representante de Grupos 
étnicos y sociales 

Consejero Jhon Alexander Grueso Valencia 

Representante de Escuela de 
Formación Deportiva avalada 

o Clubes Deportivos con 
reconocimiento deportivo 

vigente 

Consejero Juan Carlos Camargo 

Representante de Colectivos, 
Agrupaciones o ESAL: 

Fundaciones, Corporaciones, 
Asociaciones 

Consejero Juan José Pérez Torres 

Representante de las Juntas 
de Acción Comunal de la 

localidad 
Consejera Blanca Sofia Guacaneme 

Delegado de la Secretaría 
Distrital de Cultura Recreación 

y Deporte 
Delegada  Stephania Aldana 
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Representante de Persona 
Mayor 

Consejera Luz Marina Bachiller Tuta 

Delegado del Instituto Distrital 
de Recreación y Deporte 

Delegada Ana Margarita Mendoza 

Delegado Alcaldía Local  Delegada Diego Alarcón Lara  

 

AUSENTES: 

 

SECTOR 
 

JUSTIFICACIÓN 
 

CONSEJO / ENTIDAD 
Incluir instituciones públicas 

NOMBRE DELEGADO O 
REPRESENTANTE 

Representante de la 
Población con 
Discapacidad 

NO 
Consejera 

Nora Jacqueline Pascuas 
Quintero 

Representante de 
Sector Educativo 

NO 
Consejera Cindy Julieth Valero Acevedo 

Representante de 
Jóvenes 

NO 
Consejera María Isabel Barbosa Molina 

 
 
 

INVITADOS: 

 

SECTOR / ORGANIZACIÓN / ENTIDAD NOMBRE DELEGADO O REPRESENTANTE 

N/A N/A 

 
No de consejeros Activos: _11____ 
No de consejeros Asistentes: __8___ 
No de consejeros Ausentes: __3___    
No de consejeros Ausentes con justificación: __0___   
No de Invitados a la sesión: __0___ 
 
Porcentaje de asistencia de consejeros activos _ 66.66% 
Quorum deliberatorio_X _ decisorio_X_ 

I. ORDEN DEL DIA: 

1. Llamado a lista y verificación del quórum.  
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2. Lectura y aprobación del orden del día. 

3. Novedades de consejeros- estudio caso consejera sector educativo. 

4. Revisión, compromisos de los consejeros de acuerdo con el plan de acción. 

 5. Socialización, resolución 123 de marzo 7 del 2025. 

6. Socialización, reunión, DRAFE y alcaldesa Adriana Ortiz del 9 de abril. 

7. Proposiciones y varios-presentación apoyo administrativo OAL. 

 

 

II. DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA:  
 

1. Llamado a lista y verificación del quórum.  

 

Se realizó el llamado a lista y la verificación del quórum por parte de la delegada del IDRD, Ana Margarita 
Mendoza, indicando que los consejeros debían identificarse con su nombre y sector al momento de 
intervenir. Una vez realizada la verificación, se constató la asistencia de ocho (8) consejeros de un total 
de once (11) activos, por lo cual se cumple con el quórum deliberativo requerido para llevar a cabo 
la sesión ordinaria. 
 

2. Lectura y aprobación del orden del día 

La delegada del IDRD, Ana Margarita Mendoza, procedió a realizar la lectura del orden del día propuesto 
para la sesión. Una vez leído, se preguntó a los asistentes si existían observaciones, sugerencias o 
adiciones al mismo. No se presentaron modificaciones ni comentarios por parte de los consejeros, por lo 
tanto, el orden del día fue aprobado en los términos propuestos y continuó el desarrollo de la sesión 
conforme a los puntos establecidos. 

3. Novedades de consejeros – Estudio caso consejera sector educativo 

La presidenta del Consejo, Luz Marina Bachiller, expuso ante los asistentes la situación relacionada con 
la consejera del sector educativo, Cindy Julieth Valero Acevedo, quien no ha asistido a sesiones 
recientes ni ha manifestado formalmente su intención de continuar o retirarse del Consejo. Se indicó que 
a la consejera se le ha enviado comunicación por correo electrónico y mensajes por WhatsApp, sin 
obtener respuesta formal. 

Se presentó un documento enviado por Cindy Julieth Valero Acevedo, en el cual manifiesta su deseo de 
retirarse, pero carece de firma y formalidad requerida. Según el reglamento interno del Consejo Local 
DRAFE, se consideran causales de retiro: 
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-Renuncia voluntaria manifiesta por escrito o correo electrónico. 
-Inasistencia a tres sesiones ordinarias o extraordinarias sin excusa en el año. 
-Tres excusas presentadas por inasistencia en el mismo periodo. 
-Actuaciones reprochables, mala conducta, suspensión de derechos ciudadanos o fallecimiento. 

Ante esta situación, se acordó dar por retirada a la consejera del sector educativo y proceder con el 
trámite correspondiente, enviando una carta formal de agradecimiento e iniciando el proceso para 
identificar a la persona que ocupó el segundo lugar en la elección de dicho sector, a fin de ofrecerle la 
vacante. 

4. Revisión de compromisos de los consejeros de acuerdo con el plan de acción. 

Se proyectó el plan de acción del Consejo Local DRAFE y se revisaron los compromisos establecidos 
para el mes de abril, entre los temas tratados se encuentran: 

Visita a los diferentes grupos de personas mayores de la localidad de Fontibón: Se discutió la 
posibilidad de replantear la estrategia de visitas, sugiriendo realizar una sola convocatoria amplia con 
líderes de cada grupo sectorial en lugar de invitar pequeños grupos a cada sesión, con el fin de optimizar 
tiempos y recursos. 

Modificación del enfoque del compromiso: Se propuso ampliar el compromiso para abarcar no solo a 
personas mayores, sino también a todos los sectores representados en el Consejo, como escuelas 
deportivas, personas con discapacidad, comunidades étnicas, entre otros. El objetivo es identificar 
necesidades específicas y fortalecer la visibilidad del DRAFE en cada sector. 

Solicitud a la Junta Administradora Local (JAL): Se acordó enviar un correo institucional solicitando la 
designación del representante de la JAL en el Consejo, según fue socializado por Diego Alarcón, 
delegado de la Alcaldía. 

Seguimiento a proyectos deportivos del Fondo de Desarrollo Local: Se mencionó que este tema se 
abordaría más adelante durante la sesión. 

Actividades para el mantenimiento y buen uso de los parques de la localidad: Se informó que no se 
logró contacto con la encargada del área de infraestructura. No obstante, se reportó que algunos 
arreglos, como el del columpio en Santa Elena, ya fueron ejecutados. También se discutieron 
problemáticas de seguridad en parques debido a ocupaciones informales, cambuches y ventas 
ambulantes, especialmente en zonas como la 97 hasta la 116. 

Jornada de embellecimiento del parque de Bohíos: Se acordó contactar a la presidenta de la Junta y 
al guardaparques Ronald para coordinar la jornada prevista. La fecha que se propuso, para participar de 
una actividad en el Parque Villemar es del 4 de mayo a las 8:00 a.m., aunque varios consejeros 
expresaron dificultades de asistencia por compromisos previos.  
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DRAFE al Parque 2025 (evento de septiembre): Se propuso estructurar un evento grande en 
septiembre, en articulación con la Alcaldía Local y el  IDRD, con participación de todos los sectores. 
También se planteó realizar eventos previos sectoriales más pequeños para fortalecer la apropiación 
comunitaria y reconocimiento del DRAFE. 

Se dejó como compromiso para los consejeros compartir por el grupo de WhatsApp las fechas tentativas 
de sus eventos previos. 

5. Socialización, Resolución 123 de marzo 7 del 2025 

Se procedió a la socialización de la resolución 123 del 7 de marzo de 2025, la cual establece la pérdida 
de reconocimiento de calidad en el proceso de elecciones atípicas de 2024 para curules vacantes en los 
Consejos Locales del Sistema Distrital de Actividad Física, Parques, Escenarios y Equipamientos 
Recreativos y Deportivos de Bogotá —DRAFE— para el periodo 2023-2027, y dicta otras disposiciones. 

Durante la presentación se compartieron detalles de los sectores y representantes que resultaron 
oficialmente designados tras el proceso electoral, de acuerdo con el radicado 2024-1992, 
específicamente para la localidad de Fontibón. Los sectores cubiertos son: 

-Grupos Étnicos o Sociales 
-Grupos Colectivos de Agrupación ESAL 
-Juntas de Acción Comunal 

Los nombres de los nuevos representantes incluidos en el Consejo Local DRAFE de Fontibón son: 

-Juan José Pérez Torres – Representante de Colectivos, Agrupaciones o ESAL: Fundaciones, 
Corporaciones, Asociaciones. 

-John Alexander Grueso – Representante de Grupos étnicos y sociales. 

-Blanca Sofía Guacaneme – Representante de las Juntas de Acción Comunal de la localidad. 

Se aclaró que esta información fue previamente enviada por correo electrónico a los consejeros y se dejó 
a disposición para quienes desearan revisarla nuevamente. No se presentaron observaciones por parte 
de los asistentes. 

6. Socialización, reunión DRAFE y alcaldesa Adriana Ortiz del 9 de abril 

La presidenta Luz Marina Bachiller dio paso a la socialización de los principales resultados de la reunión 
dada el 9 de abril entre el Consejo Local DRAFE de Fontibón y la alcaldesa local Adriana Ortiz. 



 

 
 
 
 

 

GESTIÓN DE ASUNTOS LOCALES – V3  

 

 

El consejero Juan Carlos Camargo, representante de las escuelas de formación, destacó que la reunión 
fue positiva, pues permitió expresar varias inquietudes y se percibió una clara disposición de la Alcaldía 
para trabajar articuladamente con el DRAFE en la realización de proyectos deportivos y comunitarios. 

Posteriormente, el delegado de la Alcaldía, Diego Alarcón, asumió la presentación del componente 
técnico de los eventos deportivos ejecutados y en formulación, con el fin de mantener informados a los 
consejeros y facilitar su labor de veeduría. 

Se mencionaron los siguientes eventos ya ejecutados durante el 2023: 

• Primera Copa de Fútbol de Salón y Microfútbol 

• Juegos Deportivos, Recreativos, Tradicionales y Comunales 

• Olimpiadas para la Persona Mayor 

• Encuentros de Juegos Tradicionales Indígenas 

• Fontibón es Afro 

• Semana Sobre Ruedas 

• Fontibón por la Inclusión 

• Fontibón se Mueve por el Adulto Mayor 

• Escuela de la Vista Recreativa 

Y los eventos en ejecución o próximos a ejecutarse en 2024, incluyendo actividades deportivas y 
recreativas enfocadas en jóvenes, personas con discapacidad, adultos mayores y comunidades étnicas. 
También se mencionaron algunos eventos específicos que podrían no ejecutarse debido a desacuerdos 
con representantes o dificultades contractuales. 

Finalmente, se reiteró la importancia de que los consejeros acompañen los eventos para realizar 
veeduría ciudadana efectiva y dar seguimiento al cumplimiento de los objetivos planteados en los planes 
técnicos y presupuestales. 

7. Proposiciones y varios – Presentación del apoyo administrativo de la Oficina de Asuntos 
Locales (OAL) 

En este punto, la presidenta del Consejo, Luz Marina Bachiller, presentó a Laura Arango, quien asumirá 
el rol de apoyo profesional designado por la Oficina de Asuntos Locales (OAL), en reemplazo de la 
anterior funcionaria, Carolina Lozano. La profesional Laura Arango será la responsable de la elaboración 
de las actas del Consejo. 

La delegada del IDRD, Ana Margarita Mendoza, explicó nuevamente que su papel como secretaria 
técnica se limita a coordinar con la presidencia aspectos logísticos, convocatorias y estructuración del 
orden del día, sin intervenir en las decisiones del Consejo. Se recalcó que la moderación de las sesiones 
corresponde a la presidencia o a quien esta designe. 
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Asimismo, se reiteró que el manejo del correo institucional debe ser responsabilidad del consejero de 
comunicaciones, y no del personal técnico. La secretaria técnica brindará acompañamiento solo si se 
solicita apoyo puntual en redacción o gestión. 

Se destacó la importancia de fortalecer las competencias digitales de los consejeros, incluyendo el uso 
de herramientas tecnológicas e inteligencia artificial, que permitan mejorar la eficiencia de procesos como 
la elaboración de actas, gestión de convocatorias y seguimiento de compromisos. 

Finalmente, se extendió una invitación a los consejeros para asistir a la feria de servicios organizada por 
el Consejo Local de Gobierno, que se realizará el sábado 26 de abril en el Parque Central de Modelia, 
como parte de las acciones del plan de trabajo territorial. Se resaltó la importancia de que el Consejo 
Local DRAFE tenga presencia institucional en este tipo de espacios comunitarios. 

No habiendo más intervenciones ni proposiciones, la presidenta del Consejo, Luz Marina Bachiller, dio 
por finalizada la sesión ordinaria del Consejo Local DRAFE de Fontibón sobre las 7:00 p.m. del día 22 de 
abril del 2025.  

 

III. CONVOCATORIA SIGUIENTE SESIÓN  

La fecha y hora de la próxima sesión del Consejo Local DRAFE de Fontibón será informada 
oportunamente a través de los canales oficiales de comunicación del Consejo, una vez sea coordinada 
por la presidencia y la secretaría técnica. Los consejeros continuarán el seguimiento de compromisos y 
actividades mediante los medios previamente establecidos. 

 

IV. IDENTIFICACIÓN DE PROPUESTAS, ACUERDOS, COMPROMISOS Y DESACUERDOS  

 

PROPUESTAS 

PUNTO 
DEL 

ORDEN 
DEL DÍA 

DESCRIPCIÓN DE LA 
PROPUESTA 

PROPONENTE 
APROBACIÓN 

(SI - NO) 

OBSERVACIONES  

4. Revisión 
de 

compromis
os 

Realizar una convocatoria amplia 
a líderes de cada sector (no solo 
personas mayores) para recoger 
necesidades e informar el rol del 

DRAFE 

Consejeros en 
consenso 

Sí 

Se acordó 
replantear el 

enfoque y realizar 
una convocatoria 

por sector 
representado 

4. Revisión 
de 

compromis
os 

Enviar correo institucional 
solicitando representante de la 

JAL para el DRAFE 

Diego Alarcón 
(Alcaldía Local) 

Sí 

El correo debe 
enviarse desde la 

cuenta institucional 
del Consejo 
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PROPUESTAS 

PUNTO 
DEL 

ORDEN 
DEL DÍA 

DESCRIPCIÓN DE LA 
PROPUESTA 

PROPONENTE 
APROBACIÓN 

(SI - NO) 

OBSERVACIONES  

4. Revisión 
de 
compromiso
s 

Realizar una convocatoria amplia 
a líderes de cada sector (no solo 
personas mayores) para recoger 
necesidades e informar el rol del 

DRAFE 

Consejeros en 
consenso 

Sí 

 
Se acordó 

replantear el 
enfoque y realizar 
una convocatoria 

por sector 
representado 

4. Revisión 
de 
compromiso
s 

Enviar correo institucional 
solicitando representante de la 

JAL para el DRAFE 

Diego Alarcón 
(Alcaldía Local) 

Sí 

El correo debe 
enviarse desde la 

cuenta institucional 
del Consejo 

4. Revisión 
de 

compromis
os 

Coordinar jornada de 
embellecimiento en el parque de 

Bohíos 

Luz Marina 
Bachiller y 
Margarita 
Mendoza. 

Sí 

Se sugiere como 
fecha tentativa el 

domingo 4 de mayo 
a las 8:00 a.m. 

6. Reunión 
con 

alcaldesa 

Incluir veeduría ciudadana en 
eventos deportivos ejecutados y 

por ejecuta 
Diego Alarcón Sí 

Se dará apoyo en 
redacción si se 

requiere, pero el 
uso y control del 
correo será del 

Consejo 

7. Varios 

Fortalecer el rol del consejero de 
comunicaciones en el manejo del 
correo institucional y difusión de 

información 

Ana Margarita 
Mendoza 

Sí 

Se dará apoyo en 
redacción si se 

requiere, pero el 
uso y control del 
correo será del 

Consejo 

 

TAREAS Y COMPROMISOS 

DESCRIPCIÓN DE LA TAREA 
O COMPROMISO 

RESPONSABLES 

FECHA LÍMITE PARA LA 
PRESENTACIÓN DEL 

COMPROMISO O TAREA 
 

Coordinar jornada de 
embellecimiento en el parque de 

Bohíos 
Consejeros en consenso 

4 de mayo a las 8:00 a.m. 
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V. REGISTRO DE OBSERVACIONES Y/O SUGERENCIAS   

 

CONSEJERO/A 
DRAFE   

DESCRIPCIÓN  

N/A N/A 

 

 

En virtud de lo establecido por el reglamento interno del Consejo, la presente acta se firma por: 

 

 

(Original Firmada) 

             

                                             
Elaboró: Laura Victoria Arango Falla. 

 
 

PRESIDENTE(A) 
 

 
 
REPRESENTANTE DE SECRETARÍA 
TÉCNICA EN LA SESIÓN   
 

  


